
万达花两亿解困，大连人与谢晖续约三年

老王再次拯救大连足球
21日上午，大

连人俱乐部召开
新闻发布会，其俱
乐部负责人桂冰
透露，在王健林的
万达集团筹措了2
亿元资金的支持
下，俱乐部的转会
禁令目前已经解
除，“老王”再次解
救了困难时期的
大连足球。

大连人队宣布
引进六名内外援。
同时，在征得大连
足球改革工作组的
同意后，俱乐部已
确定和主教练谢晖
续签合同，为期三
年。对于大连人
这样的依靠全华
班征战了三分之
一个赛季的球队
来说，外援本该是
焦点，但这次签下
保加利亚国脚特
索涅夫和原德甲
球员曼巴，都不及
主教练续约受到
的关注多。
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日前，最后两支身处海口的中超
球队河北队、长春亚泰一同抵达大连，
与他们同机的还有中超组委会工作人

员及竞赛官员。受海南省疫
情形势影响，海口管控措施升
级，中超联赛无法按照原计划
持续展开，因此，所有联赛相
关人员于近期相继撤离海
口。这意味着，原本由中国足
协、中足联筹备组选定的位于
海口的第三方主场就此取消，
部分尚未落实主场事宜的球
队后续赛事将由大连赛区接
替承办。

河北队与长春亚泰队于8月19日
晚在海口赛区完赛。次日，两队与中
超组委会工作人员及竞赛官员一同从
海口启程，大部队于傍晚飞抵大连。
至此，所有之前身处海口赛区的中超
联赛相关人员全部撤离完毕。

赛区落地大连后，这支大部队均
入住同一家酒店，该酒店作为过去中
超实行赛会制时的官方驻地，是联赛
相关人员的首选。目前入驻该地的共
有七支球队，除了最早确定将主场设
在大连的申花、海港两队以及上周六
刚刚抵达大连的河北队、长春亚泰之
外，还包括之前前来征战客场比赛的
沧州雄狮、天津津门虎、浙江队。从8
月24日开始，多场联赛包括补赛将在

大连开打。
沧州雄狮队的主场移师大连后，

将于8月24日对阵浙江队，完成第13
轮的补赛，随后继续坐镇大连，于8月
28日迎来与长春亚泰的对决。上海海
港队8月27日对阵天津津门虎、9月1
日对阵沧州雄狮都将在大连进行；此
外，8月31日至9月1日，申花主场与山
东泰山队的补赛、大连人主场与深圳
队的补赛将在大连先后开打。

自中超联赛第二阶段恢复主客场
制以来，几支曾将海口赛区作为主场
的球队中，已有北京国安重新敲定主
场，将日照国际足球中心设为主场。
深圳队、河北队、天津津门虎和沧州雄
狮目前未有自行选定主场的最新进

展。如今，大连确定接替海口成为中
立比赛地后，将作为深圳队、河北队、
天津津门虎和沧州雄狮的主场承办相
关比赛，加之早前入驻大连赛区的上
海两队，有关比赛场地和训练场地的
需求从现在开始增加，相关协调工作
正在积极展开。

据了解，大连足球青训基地和大
连体育中心外部训练场都将在未来
一段时间内投入使用，以保障多支中
超球队的日常训练需求。此前仅作
为大连人主场的普湾体育场、仅作为
海港主场的体育中心体育场和仅作
为申花主场的金州体育场也将用于
承办其他球队的主场比赛，确保联赛
的正常运行。

中超“逃离”海口，大连三座球场被七队共享

因为历史债务问题，大连人俱乐部
受到了国际足联处罚，被禁止注册新球
员。第一阶段联赛中，谢晖在谈到转会
问题是也多次表示，不清楚能否在夏窗
引援成功。不过，在大连足改小组的支
持下，大连人俱乐部一直在做着相关准
备。8月初，就陆续有内外援来到队中
试训。

最终，教练组圈定了保加利亚中场
特索涅夫和具有德国和民主刚果双重
国籍的原德甲球员曼巴，曼巴可以胜任
边锋或中锋。此外，还有曾在河南建业
担任主力门将的吴龑、上赛季重庆两江
竞技主力后卫刘乐和19岁的大连籍边
卫桂子涵，去年桂子涵作为沈阳城市主
力，出场24次，打进3球。大连人俱乐
部还相中了梅州客家的中国香港后卫
劳列斯，他是上赛季梅州客家夺得中甲
亚军的主力。

除劳列斯目前正在广州外，其他球
员都已经随队训练20天左右，也已为大
连球迷所了解。新援早已经没有了神
秘感，变数主要在于，俱乐部能否顺利
打开转会窗，引进这些内外援。为此，
有关领导拜会了万达董事长王健林。
前段时间，万达也一直在努力帮助俱乐
部解决此事。18日，在主场迎战沧州雄
狮之前，大连人俱乐部宣布，在万达的
鼎力支持下，转会禁令已经解除。

为了此次开窗，万达付出了巨额资
金。21日的新闻发布会上，桂冰表示，
要特别感谢万达集团，感谢王健林先
生。万达从1993年开始投入大连足球，
至今已经29年了，一直不离不弃。大连
足球的辉煌和今后的重新崛起离不开
万达。此次万达想了好多办法，融资近
2亿元，帮助俱乐部打开了窗口，广大球
迷也非常感谢万达。

站在大连球迷的角度上，新的内
外援是什么来头不重要，重要的是在
俱乐部面临巨大困难时，王健林董事
长再次慷慨解囊，给予球队最有力的
支持。在被问及俱乐部未来发展所
需资金的问题时，桂冰表示，王健林
先生承诺，万达负担俱乐部过去的债
务，同时，在三年内每年提供1.5亿元
的中超费用。“我们的设想，要摒弃过
去金元足球的一些想法。过去我们
三年投了40亿元，而现在，我们选择
的外援都是性价比非常高的。至于
未来如何，恐
怕没有一个城
市像大连这么
热爱足球，大
连市市委和市
政府这么重视
足球，请大家
放心，我们大
连足球一定有
稳定的规划。”

提前与谢
晖续约其实也
是未来规划的一个组成部分。3月
中旬，大连人俱乐部面向全国公开
选聘主教练，明确提出，主教练合同
到中甲赛季结束时止，如冲超自动
续约一年。谢晖应聘成功后，因重
庆两江竞技退出，大连人直接递补
重返中超，合同条款的基础已经发
生了变化。不过，这么早就续约，关
键还是谢晖在短短的几个月时间里
就把球队带得风生水起，成为了中
超的一个现象。

谢晖上任五个月，带队打了12场
比赛，就直接拿到了三年长约，桂冰
表示，这是对他在执教球队期间展现
出来的敬业、职业、专业的肯定，也是
俱乐部新管理层致力于球队长久稳
定发展的重要举措之一。“这个签约
就是表明我们大连足球的决心，我们
愿意和谢晖先生一起，做一个长期的
规划，给大连足球一个稳定的环境、
好的体系。谢晖先生长得很帅气，更
重要的是有才华。他的爱人达莉娅，
非常巧合，俄文名字和大连读音相

似，意为“美
丽”。冥冥之
中，谢晖先生
就应该和大
连结缘。”

这是比
引进外援告
别全华班更
让大连球迷
激动的事情，
要知道，大连
人队以中甲

配置在中超“压着打”，谢晖起到了关
键作用。大连球迷一直担心，他会不
会被其他俱乐部挖走了，现在谢晖续
约三年，这个悬着的心终于放下了。
而在引援方面，大连人俱乐部也并没
有停下脚步，桂冰明确表示，接下来
还会有外援，目前正在考察中。如今
有多名在国内联赛效力的外援与大
连人传出绯闻，据知情人透露，球队
可能签下喀麦隆前锋梅西 ·保利，还
有望租借山东泰山的德尔加多。

续约谢晖只是个开始

受海南省疫情
影响，海口赛区近
期暂不会承办赛
事，沧州雄狮、天津
津门虎、河北队等
未落实主场的球队
将移师大连征战中
超联赛。
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